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二零零九年 六月份 生活聖言

「我是葡萄樹，你們是枝條，那住在我內，我也住在他內的，他就結許多的果實。」(若 15:5)

試想一根由樹幹上掉下來的樹枝，它再沒有將來，再沒有生機，更談不上開枝散葉，只待慢慢枯乾，最終被投入火中
焚燒。
又試想，我們身為基督徒，假如不存留在基督內，我們屬靈的生命又將會落得個怎樣的收塲�？多駭人啊�就算我們
從早到�奔波勞碌，自以為可以造福人群；即使有朋友讚揚我們；在世上的財富與日�增；甚至能作出舉世矚目的善
事……這一切都不會結果實。可能這一切對我們來說很有價�，但對基督和永恆的生命――那更重要的生命來說，是
沒有意義的。

「我是葡萄樹，你們是枝條，那住在我內，我也住在他內的，他就結許多的果實。」

我們怎樣才能存留在基督內，而�也在我們內？怎樣才能成為一株連在樹幹上的長青樹枝，不斷地欣欣向榮�？
首先，我們該信奉基督。但這仍不足�。我們的信仰該影響到我們的實際生活，換句話說，我們要依循信仰去生活，
把耶穌的話在生活中實踐出來。
為此，我們不應忽略基督留給我們的神聖資源（如聖事），因為藉著這些途徑，我們能與基督結合，或找回我們和�
之間破裂了的合一。
此外，除非我們竭力克盡在教會團體裡的本份，否則基督仍不會覺得我們與�合而為一。

「我是葡萄樹，你們是枝條，那住在我內，我也住在他內的，他就結許多的果實。」

「那住在我內，我也住在他內的」
你們看到基督�不僅僅要求「我們與�」，不也談到「�與我們」的合一�？如果你們與�合而為一，�就在你們內
生活，並臨在你們的心靈深處。由此，在耶穌和你之間，便產生一種互愛的關係和對話，孕育一種合作關係，使你們
成為�的門徒。
這種關係的結果，就是結出豐盈的果實，就像一株連在葡萄樹上的青枝，結出串串美味的葡萄。
『結出豐盈的果實』意味著我們的生活見證會結出豐盛的成果，使我們有能力開導許多人，使我們能看到基督獨特並
具革命性的言詞，使我們有力量循著�的話去生活。『結出豐盈的果實』更表示我們藉著天主賜予的恩典，能激發甚
至成立一些或大或小的計劃，去解決世界上不同類型的需要。
『許多的果實』，既是『許多』，就不是『稀少』。也就是說你們能給周遭的人群帶動一股美善的洪流，去建立互愛
與真正的共融。

「我是葡萄樹，你們是枝條，那住在我內，我也住在他內的，他就結許多的果實。」

『許多的果實』不但指他人所得到的精神上及物質上的裨益，也有你的一份。你內在生命的成長和個人的聖德，也會
隨著你和基督的契合而迅速增長。
也許在我們的時代，『成聖』這個詞語看似過時，不切實際，甚至好比作空中樓閣。但事實並非如此。時光飛逝，一
切片面的、錯謬的、短淺的見解都會隨之過去，只有真理是永恆不變的。聖保祿宗徒在二千年前已清楚地講出，天主
願意所有基督徒成聖。教會的女聖師大德蘭更肯定每一個人，甚至販夫走卒，都可以達到最高的默觀境界。梵蒂岡第
二次大公會議也指出，全體天主的子民都被召喚邁向成聖。這些都是不容置疑的。
因此，只要你能與基督結合在一起，在你的日常生活中將能收到許多聖德的果實。

「我是葡萄樹，你們是枝條，那住在我內，我也住在他內的，他就結許多的果實。」

你是否注意到，耶穌並沒有直接要求結果實�？但�把那果實看作在�內合而為一的必然後果。
或許有些人也和許多基督徒一樣犯了一個錯誤：活動主義，忙個不停，只打著為他人著想的口號，卻沒有顧慮到自己
是否在每件事上都與基督結合。這是不對的，他們以為這樣做會帶來成果，其實，那並非基督在他們內和他們一起合
作所帶來的成果。
為能結出常存的果實，那具有神聖印記的果實，我們必須保持與基督合而為一。我們越能與基督合一，就越能結出許
多果實。
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此外，基督用了『住在』這個字，引申出�的意思並不只在某一刻，而是指持久地結果實的現象。
假如你認識那些這樣去生活的人，你會見到他們只要透過一個簡單的微笑，一句平凡的話，日常待人接物的態度，以
及在不同景境中的反應等，已能觸動人心，甚至能把別人重新引回天主的懷抱。
聖人們就是這樣生活的。
不過，即使我們不是聖人，也不應氣餒。所有基督徒都可以結出豐盛的果實。請聽以下一個故事。
你也知道，目前，學生們的生活充滿著政治色彩，使那些懷有其他目標而切望造福人群的人沒有發揮自己的空間。
在葡萄牙的情況也是這樣。杜瑪利在高中畢業後，考進一所大學。周圍的環境很難應付。�的同學們互相鬥爭，各人
堅持著自己的一套思想主義不放，更設法把那些未表明立塲的同學拉入自己的行列。
雖然難於向人解釋，瑪利卻深深明白自己該走的路，就是去跟隨耶穌並保持與�合一。�的同學不明白�的想法，認
為�優柔寡斷，沒有大志。有時候，當其他人看到�上教堂時，�會感到很��。可是，�的態度始終不變，因為�
知道該和基督保持合一。
聖誕節快到了。瑪利發覺許多同學都不能回家過聖誕，因為他們的家離學校實在太遠，於是�向其他同學建議一起預
備些禮物，送給不能歸家的同學們。出人意表地，全體同學都一致贊成。
後來，學校中舉行某些選舉，令人更驚訝的是：瑪利獲選為該系的代表。最令�感動的，就是當同學們告訴�，說：
「其實當選的非你莫屬，因為你是唯一做事有明確目標的人，你知道自己想做什麼，也知道怎樣去達成目標。」現在
，許多人也對�的理想感興趣，願意像�那樣生活。
杜瑪利以堅毅的精神來保持與基督合而為一，帶來了美好的果實。

盧嘉勒
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